

Module: Le pédagogue
Par: Martine Rhéaume
Cours: FLS-2751- Discutons en français

“Qu’est-ce que j’y gagne?”

J’enseigne le français langue seconde à des personnes de tous les âges, venant de partout dans le monde. Apprendre une langue permet non seulement de communiquer avec les autres mais surtout permet de mieux comprendre les multiples cultures dans lesquelles cette langue est parlée.



J’ai choisi cette image parce qu’elle représente le passage nécessaire de la tolérance à l’acceptation (acceptance en anglais) des autres. Dans notre monde rongé par l’incompréhension, l’intolérance et les conflits entre peuples, il n’est plus suffisant de tolérer, il faut aller plus loin et accepter l’autre. Enseigner et apprendre une langue permet de créer des ponts et de favoriser ce passage.

Qu’est-ce que je gagne à apprendre une langue seconde ou étrangère?

- Je deviens un citoyen.ne du monde, ouvert aux différences;
- J’accepte que l’être humain parle différentes langues qui reflètent de nombreuses cultures;
- Je peux voyager, travailler et faire ma vie dans le pays qui m’intéresse;
- Cela me permet de travailler en équipe avec des gens qui viennent d’ailleurs;
- Cela enrichit mon expérience personnelle et me rend plus capable de transmettre un message positif dans mes actions et mes paroles.

- Je peux et je pourrai avoir une influence constructive autour de moi et j'aiderai les autres à réfléchir sur l'acceptation des autres langues et des cultures de ceux et celles qui les parlent.